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CURTAS

SEGURANÇA ESCOLAR
Audiência Pública em relação à segurança pú-

blica escolar foi solicitada pelo vereador Sérgio
Aparecido Gomes. Ele destaca tratar-se de proble-
ma sério a ser discutido, e da forma como está não
pode ficar, e autoridades públicas devem tomar
providências, em caráter estadual e nacional e
municipal, “para que possamos juntos somarmos
forças, de modo a oferecer segurança aos profes-
sores e alunos que estão aflitos, pelos fatos
registrados em nosso país”.

VANDALIZANDO
É lastimável vermos delinquentes chegando a

escolas públicas, vandalizando, fazendo o que fa-
zem, e depois serem caracterizados como doen-
tes mentais. Por que não são doidos para chega-
rem a uma unidade militar ou boca de fumo, questi-
ona Serginho.

CASAS POPULARES
Com urgência e de forma emergencial, é o que

indica o presidente da Câmara de Paraíso, José
Luiz das Graças ao solicitar ao prefeito Marcelo
Morais que providencie condições necessárias
para a construção de casas populares no municí-
pio, de modo a atender a população de baixa ren-
da. Justifica que a demanda é muito grande por
habitações populares, e o recurso financeiro de
muitas famílias é baixo.

CURSOS GRATUITOS
A Secretaria Municipal de Ciências, Tecnologia,

Educação Profissional e Ensino Superior de São
Sebastião do Paraíso divulgou que estão abertas
as inscrições para os cursos de Libras e Informática
(básicos), ambos com duração de 30 horas, e são
gratuitos. As matrículas estão abertas e serão pre-
enchidas por ordem de chegada dos candidatos.
Informações podem ser obtidas pelo telefone 3531-
1573.

CABEAMENTO
Projeto visando normatizar o cabeamento aéreo

em São Sebastião do Paraíso, utilizado por em-
presas que operam como concessionárias na área
de comunicação, autoria do vereador Juliano Carlos
(Biju), será apresentado à Câmara Municipal. Além
de coibir o perigo de acidentes provocados por
cabos que ficam pendurados por vias públicas, sem
providências por parte das empresas, a intenção é
despoluir o visual urbano paraisense, além de evi-
tar sobrecarga de peso no posteamento, como
pode ser observado.

EM RISCO
Em vídeo em que demonstra um cabo solto, Biju

argumenta ser muita “irresponsabilidade de per-
missionárias. E questiona: “Imagine um cabeamento
destes no pescoço de um motociclista. Por isto vou
apresentar meu projeto, para que não aconteça
mais esta situação colocando em risco a integrida-
de física de paraisenses, afirma.

IPVA
A segunda parcela do Imposto sobre a Proprie-

dade de Veículos Automotores (IPVA) de 2023 deve
ser paga a partir desta quinta-feira (13/4), em Mi-
nas Gerais. A escala de vencimentos, que tem iní-
cio com os finais de placa 1 e 2, vai até a quarta-
feira (19/4) da próxima semana, se encerrando
pelos finais de placa 9 e 0. A novidade é a recém-
implementada possibilidade de pagamento via Pix,
o que amplia as opções para os contribuintes, que
continuam contando com os agentes arrecadado-
res e casas lotéricas para quitar o tributo.

PAGAMENTO
Para utilizar o Pix é necessário acessar o QR

Code gerado no Documento de Arrecadação Es-
tadual (DAE) que deve ser emitido, exclusivamen-
te, no site da Secretaria de Estado de Fazenda
(SEF), na área do IPVA, e escolher a opção “Emis-
são da Guia do IPVA”. Já o pagamento pelos ban-
cos credenciados, pode ser efetuado bastando in-
formar o número do Registro Nacional de Veículos
Automotores (Renavam), nos terminais de
autoatendimento ou caixas. Os correntistas podem
ainda utilizar o sistema on-line dos bancos para
quitar o imposto. Para pagamento nas casas
lotéricas, é necessário levar o DAE.

BALANÇO
Segundo a AB Nascentes das Gerais, no feria-

do prolongado de Páscoa (6 a 9 de abril), cerca de
180 mil veículos circularam pelo Sistema MG-050/
BR-265/BR-491. Durante os dias de operação es-
pecial do feriado de Páscoa, nenhuma morte foi
registrada nas rodovias administradas pela conces-
sionária, que teve 32 acidentes com 55 vítimas (44
ilesas e 11 feridas).

OPINIÃO

SANEAMENTO:
ESTAMOS VOLTANDO NO TEMPO

Yves Besse*

É difícil de entender a postura do governo federal sobre o
saneamento: afirma que está rediscutindo o novo marco
regulatório, com objetivo de retomar os investimentos. Ora, a
retomada começou em 2017, com a entrada do Banco
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES)
no financiamento da participação de companhias privadas do
setor. E esse processo foi acelerado com o marco, em 2020.
Desde então, mais de R$ 100 bilhões já foram anunciados e
comprometidos no país.

Com isso, a rediscussão — ao contrário do alegado —
retomou a paralisação dos investimentos. Isso porque gerou
insegurança jurídica e falta de previsibilidade, decorrentes do
teor das intenções da nova gestão. Há um nítido retrocesso a
formatos antigos e comprovadamente ineficientes, que ainda
dominam o setor. Ao lado disso, persistem o preconceito e a
aversão à possibilidade de “privatização”, como chamam
pejorativamente as concessões. Por fim, existem uma nítida
preferência e uma promoção ao modelo estatal. Algo que é
politicamente atrativo, mas claramente prejudicial ao avanço
do saneamento.

A questão que fica é: como um governo que diz querer
priorizar o desenvolvimento socioeconômico não percebe o
quanto está afetando esse objetivo com uma postura de
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privilégios estatais — em detrimento da população mais pobre
do país, que segue sem saneamento? Não se discute aqui
privatização versus estatização — e, sim, bons modelos versus
maus modelos. Somente uma instituição da sociedade civil
defende esse retrocesso, que representa justamente os maiores
responsáveis por esse descaso com o segmento: as companhias
estaduais de saneamento básico e os estados.

O governo parece não se dar conta de que essas
organizações querem manter os privilégios ditatoriais de poder
estabelecer contratos sem licitação e de prolongar contratos
precários que não atendem a população, principalmente os
mais vulneráveis. Que querem continuar com o direito de ser
o titular de fato, e não de direito, que obtiveram dos militares.
Que não se importam se vão ou não conseguir levar água e
esgoto a todos, mas buscam manter o poder sobre isso.

Os governos estaduais conscientes dessa realidade já estão
tomando as devidas providências para mudá-la. E, por incrível
que pareça, não são aqueles que apresentam os piores índices
de saneamento. Será que nossos políticos não percebem o
mal que estão fazendo ao país ao aceitar submeter-se ao
interesse de uma minoria, em prejuízo da maioria? São duras
verdades que precisam ser expostas para que o Brasil avance
e cuide de quem mais precisa.

*Presidente da Cristalina Saneamento

(Hoje em Dia 04/04/2023)

O ARTIGO QUE NÃO
gostaria de escrever

O brasileiro após a
pandemia, não é e nem será
mais o mesmo de dantes.
Reparem, não mais visita
amigos e/ou parentes sem
antes avisar. Não é mais ale-
gre e aberto. Vive preocu-
pado com o dia seguinte. Fa-
la menos e em determina-
dos assuntos, com todo cui-
dado possível salvaguardan-
do a si mesmo e ao outro.
Está mais politizado, dado ao
alvoroço político, midiático
operando em nossas cabe-
ças, intuindo-nos a repensar
coisas.

O brasileiro de hoje, vive
atrelado de cabeça nas re-
des sociais, sem o cuidado
de verificar a veracidade da
informação. Pela primeira
vez na história recente, o
futebol e o carnaval perde-
ram espaço para a doença
e a política: Corte Suprema
(STF) principalmente, STE,
PF, Congresso Nacional (Se-
nado e Câmara) e Exército.
É! A mentira. A desonesti-
dade. A traição. A falsida-
de. A propaganda enganosa
de politiqueiros e politica-
gens despropositadas de pro-
gramas e projetos prometi-
dos que jamais serão cum-
pridos.

Na religião nossa de
cada dia, até tu, Sumo Pon-
tífice! Em pronunciamento,
internado em Hospital Ro-

mano, o Papa Gregório, to-
mou partido com elogios e
em defesa do atual presiden-
te da República e da recen-
te nomeada presidente do
Banco dos Brics. É, o que
fazer? O que esperar?
Acontecer!

Eis aqui o artigo que não
queria escrever, ou seja, cri-
ticar o nosso Brasil. Sabe-
mos que escrever bons arti-
gos não é tarefa simples,
afinal há vários detalhes
para os quais devemos aten-
tar como os tipos de perso-
nas; o tema pauta, o estágio
do funil do leitor, a precisão
do conteúdo, uma “call-to-
action”, marketing adequa-
do às necessidades e inte-
resses do leitor no momen-
to.

É! Melhor encerrar o tal
artigo que... com o pensa-
dor Mário Quintana: A gen-
te pensa uma coisa, acaba
escrevendo outra e o leitor
entende uma terceira coisa
e, enquanto se passa tudo
isso, a coisa propriamente
dita começa a desconfiar
que não foi propriamente
dita. “C’est quoi ça” (Que
raio é isto).

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:

fmjor31@gmail.com

Referência, todos precisamos
de referências para saber como
agir. Desde criança nossas ações
são influenciadas profundamen-
te pelos referenciais que temos
mais próximos de nossas vidas.

Entendemos hoje que a famí-
lia é o primeiro modelo de com-
portamento que o infante tem à
sua disposição e que será de su-
prema importância em seu desen-
volvimento.

Foi assim que, entendendo
esta característica humana
milenar, Allan Kardec, iniciando
a exposição das Leis Morais em
sua obra-prima, O livro dos Espí-
ritos, inquiriu à Espiritualidade:

Qual o tipo mais perfeito que
Deus tem oferecido ao homem,
para lhe servir de guia e modelo?

Há sabedoria na pergunta
kardequiana, que inicialmente vê
como indispensável termos
referencial, e depois na solicita-
ção de um tipo mais perfeito.

Sim, precisamos ter um Guia
e Modelo acima de todos os ou-
tros. Um inquestionável, que
apresente todas as característi-
cas de perfeição possíveis.

A resposta dos Espíritos é
muito clara e objetiva:

Jesus.
Logo em seguida, o profes-

sor lionês faz um comentário
esclarecedor:

Para o homem, Jesus consti-
tui o tipo de perfeição moral a
que a Humanidade pode aspirar
na Terra.

Deus no-Lo oferece como o
mais perfeito modelo e a doutri-
na que ensinou é a expressão
mais pura da lei do Senhor(...)

Aí está Kardec ressaltando
uma vez mais a idéia de Modelo
e Guia proposta por ele mesmo
no questionamento inicial.

Faz-se mister que diferencie-
mos, didaticamente, estas duas
características desse Mestre mai-
or, para que nos aprofundemos
mais nas reflexões.

 O que podemos entender
por modelo?

Modelo seria uma forma típi-
ca para se reproduzir ou imitar.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
JESUS, MODELO E GUIA

Para os pintores, escultores,
o modelo é a figura a ser copia-
da, ou a referência única de ins-
piração para se compor uma obra.

No mundo da moda, os mo-
delos são padrões de beleza di-
tados por esta ou aquela corren-
te, neste ou naquele momento da
História. Entender Jesus como
Modelo, é perceber em Seus
atos, em Suas atitudes, na ma-
neira como procedeu nesta ou
naquela situação, uma referência
atemporal a ser imitada.

Quando o Mestre proclama,
heróico: Tomai sobre vós o Meu
jugo, e aprendei comigo que sou
manso e humilde de coração, Ele
nos diz:

Percebam Minha mansidão
ao enfrentar as adversidades da
vida. Mirem-se na Minha humil-
dade, virtude que já tenho con-
quistada, para que vocês cons-
truam a sua.

Em outra feita, quando nos
momentos finais de sua vida na
Terra, pede ao Pai Maior que
compreenda os que O estavam
assassinando, Ele exemplifica o
perdão incondicional. Nas entre-
linhas poderíamos ler: Inspirem-
se no Meu exemplo. Estou com-
preendendo, perdoando aqueles
que Me matam. Façam o mesmo.

Ao recitar as bem-aventuran-
ças, Ele deixava claro quais as
consequências de quem tomas-
se o caminho da misericórdia, do
pacifismo, da pureza de coração...

Finalmente, coroando Sua
missão como Guia e Modelo, dei-
xa-nos Seu maior ensinamento:
Amai-vos uns aos outros, como
Eu vos amei.

Como Guia lúcido, indica o
caminho seguro do amor.

Como Modelo irretocável,
sugere-nos que nos inspiremos
em Sua forma de amar, na manei-
ra sublime com que amou a Hu-
manidade inteira.

Redação do Momento Espírita
com base no item 625, de O livro

dos Espíritos, de Allan Kardec, ed.
Feb. Disponível no Cd Momento

Espírita Especial de Natal,
v. 15, ed. Fep.

INTELIGÊNCIA
ARTIFICIAL
Sinal de alerta internacional
Para a inteligência artificial,
Próprio criador preocupado,
Com o fato desencadeado!

Máquina substituindo homem
Cérebro humano trabalhando;
Trocados os trabalhos braçais;
São seguidos dos intelectuais!

Além do visível desemprego
A necessidade: programação
Para a economia o sossego
Para vida normal, a atenção!

Pois sem o poder aquisitivo
Do ser humano produtivo,
Não adianta robô atuando
Sem o produto escoando!

Bom.senso para o escolher
A inteligência desenvolver,
Com equilíbrio entre razão
Evolução, fé, com coração!

(María Amélia Leal - Escrivã aposentada, professora, advogada)

CLUBE PARAISENSE
A Atual Diretoria convoca o Conselho Deliberativo

e Conselho Fiscal, para reunião a ser realizada no dia
12 de Abril de 2.023 (quarta-feira) ás19h30min para
deliberar o seguinte assunto:

• Prestação de Contas do Ano 2022/2023:

Marcos Antonio Zanin
Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA DE FUNDAÇÃO

DA CASA DE APOIO FRATERNO,
 ANÁLISE E APROVAÇÃO DO ESTATUTO

E ELEIÇÃO DOS INTEGRANTES DA
DIRETORIA E DO CONSELHO FISCAL

A Comissão Provisória, constituída para viabilizar a fundação
da Casa de Apoio Amor Fraterno, cujos membros assinam
este Edital, FAZ SABER por intermédio deste, a quem o vir ou
dele conhecimento tiver, que no dia 23 de abril de 2023, às
19h00, na Rua Placidino Brigagão, nº 2334, Bairro Lagoinha,
neste município de São Sebastião do Paraíso, Minas Gerais,
realizará ASSEMBLEIA GERAL DE FUNDAÇÃO, a fim de ser
atendida a pauta abaixo:

• Prece inicial;
• Deliberação sobre a fundação da Casa de Apoio Amor
Fraterno;
• Leitura, debate e votação do estatuto;
• Eleição dos membros integrantes da Diretoria e do
Conselho Fiscal;
• Posse dos eleitos;
• Prece de encerramento.

Pessoas interessadas em se candidatar aos cargos e de
se associar deverão apresentar documento de identidade,
comprovante de endereço e informações de contato.

São Sebastião do Paraíso, 12 de abril de 2023.
Antônio Inácio Ferreira Neto

Coord. da Comissão de Fundação
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Segundo IBGE, número de pessoas desocupadas no País é a maior desde 2015.
Presidente da Acissp afirma que situação só não é pior graças ao agro

Por Ralph Diniz

O Brasil enfrenta uma
preocupante situação no ce-
nário de emprego, com um
aumento significativo no de-
semprego durante o último
trimestre, em comparação
com o mesmo período de
2022. A taxa de desemprego
no Brasil atingiu 8,6% no tri-
mestre encerrado em feve-
reiro, o menor resultado para
o período desde 2015. As in-
formações foram divulgadas
recentemente pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), por meio da
Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Con-
tínua (PN AD Contínua), que
considera tanto o mercado
formal, quanto o informal.

De acordo com os dados,
o número de desocupados no
País aumentou 0,5% e alcan-
çou 9,2 milhões de pessoas,
representando um acrésci-
mo de 483 mil indivíduos em
busca de trabalho. A pesqui-
sa também apontou uma
queda de 1,6% no número
de ocupados, com a
retração de 1,6 milhão de
pessoas no mercado de tra-
balho em relação ao trimes-
tre anterior. O nível de ocu-
pação, que corresponde ao
percentual de pessoas ocu-
padas na população em ida-
de para trabalhar, chegou a
56,4%, uma queda de 1 pon-
to percentual na mesma
comparação.

Desemprego aumenta e faz Paraíso
perder 100 postos de trabalho

Ainda conforme a pesqui-
sa, entre as categorias que
mais perderam postos de tra-
balho nesse período, desta-
cam-se o empregado sem car-
teira no setor público, o em-
pregado sem carteira assina-
da no setor privado e o traba-
lhador por conta própria com
CNPJ. Por outro lado, o nú-
mero de empregados com car-
teira assinada no setor priva-
do se manteve estável, após
seis trimestres consecutivos de
crescimento significativo.

E os números estão refle-
tindo na economia local. Em
São Sebastião do Paraíso, pelo
menos 100 postos de trabalho
formal foram fechados entre
dezembro de 2022 e fevereiro
deste ano. Segundo o Cadas-
tro Geral de Empregados e
Desempregados (Caged),
1902 trabalhadores foram ad-
mitidos no período, contra
2002 demitidos. Para se ter
ideia do tamanho do prejuízo,
no mesmo período do ano an-
terior, foram criadas 473 no-
vas vagas de emprego com
carteira assinada, com 2463
admissões e 1990 demissões
entre dezembro de 2021 a fe-
vereiro de 2022.

Para o presidente da As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Pa-
raíso (Acissp), Matheus Co-
lombaroli, o aumento no de-
semprego representa uma pre-
ocupação para a economia
nacional, que ainda busca se

recuperar dos impactos cau-
sados pela pandemia de covid-
19. Ele aponta que o cenário
negativo está relacionado a
fatores como a inflação ele-
vada, a instabilidade política e
a baixa confiança dos empre-
sários e consumidores na eco-
nomia.

Essa combinação de fato-
res desestimula a abertura de
novos negócios e a contrata-
ção de funcionários. “Há di-
ferentes fatores ocorrendo si-
multaneamente. O primeiro e
mais importante é a incerteza

econômica. O novo governo
ainda não mostrou seus proje-
tos, não definiu sua linha eco-
nômica e como fará para esti-
mular o desenvolvimento na-
cional. Isso gera incertezas e
os empresários ficam aguar-
dando, deixando de investir
recursos para aumento de pro-
dução e desenvolvimento. O
comércio também não quer
investir agora e não contrata,
por receio do que está por vir.
Outro fator é a taxa básica de
juros, que torna mais atraente
deixar o dinheiro parado no

banco, rendendo juros, e o di-
nheiro não circula na econo-
mia”, declara.

Sobre o fechamento de
pelo menos 100 vagas de tra-
balho formal no município nos
últimos três meses, o presiden-
te da associação explica que
Paraíso reflete a situação na-
cional, e comenta que a situa-
ção econômica local só não é
pior graças ao campo. “Ainda
bem que temos um agrone-
gócio forte, que ajuda a cida-
de e a região a suportar esses
momentos, senão nossa eco-

nomia local estaria bem pior.
Infelizmente ainda não te-
mos um projeto de real de-
senvolvimento local, com
atração de grandes empre-
sas e indústrias, somente
tentativas de aumento do co-
mércio local”.

Questionado sobre o se-
tor mais prejudicado com a
instabilidade econômica vi-
vida pelo País desde o iní-
cio do ano, Matheus Colom-
baroli comenta que nenhu-
ma área tem sofrido tanto
quanto o comércio. “Os ser-
viços ainda crescem, a in-
dústria está parada e o agro
nos sustenta. O comércio,
usando palavras que ouvi-
mos diariamente na Acissp,
despenca ano a ano. E as-
sim os empregos desapare-
cem”, explica.

Entretanto, para o presi-
dente da Acissp, nem tudo é
terra arrasada. Segundo ele,
embora os empregos tenham
diminuído de forma geral, a
demanda para profissionais
capacitados tem aumentado,
e não consegue ser suprida,
principalmente na área de
tecnologia da informação.
“São 160 mil vagas abertas
no Brasil e não preenchidas,
além de constante aumento
do salário desse grupo. E
Paraíso tem um centro de
formação de excelência na
UFLA, que precisa ser apoi-
ado, estimulado e aproveita-
do pela região como um
todo”, conclui Colombaroli.

Aconteceu na tarde des-
ta terça-feira, 11 de abril,
reunião envolvendo repre-
sentantes do Executivo e
Legislativo municipal, Polícia
Militar e Polícia Civil para
tratar da instalação de um
ponto dedicado exclusiva-
mente à Delegacia Especi-
alizada de Atendimento à
Mulher, a DEAM. O objeti-
vo é que as mulheres tenham
um local onde possam se
sentir mais à vontade para
procurar ajuda e ter a pro-
teção em casos que envol-
vam violência doméstica.

Conforme destacou o pre-
feito Marcelo Morais, este é
mais um passo que a Prefei-
tura dá para fortalecer a se-
gurança no Município, uma
vez que já foi identificado a
necessidade de um local onde

Reunião discute implantação de
local dedicado à Delegacia da Mulher

possa haver um trato mais
pontual para as mulheres no
sentido de dar condições
para que seja dado uma res-
posta rápida a qualquer tipo
de violência contra a mulher,
mantendo um trabalho coeso
entre a Polícia Militar, Polícia
Civil e Guarda Civil Munici-
pal. A Prefeitura indicou al-
guns locais onde possa haver
o possível atendimento a esta
demanda, trabalho este que
deve ter resultados dentro
dos próximos 60 dias.

A vereadora Cidinha
Cerize, presidente da Comis-
são de Educação e Saúde,
destacou que é importante um
espaço exclusivo para o aten-
dimento da mulher vítima de
violência para que seja plei-
teado junto ao estado uma
delegada mulher para atender

a esta demanda. “É uma con-
quista importante para o nos-
so Município. Hoje estive
aqui, a convite do vereador
Vinício Scarano, que organi-
zou a reunião junto ao pre-
feito, e foi ótimo porque pu-
demos debater a importância
da centralização desse aten-
dimento e acolhimento des-
sas mulheres em Paraíso”,
explica.

Conforme destaca o che-
fe da 4ª Delegacia Regional
de Polícia Civil, Tiago
Bordini, esta é uma reivindi-
cação antiga por parte da
sociedade e também da Po-
lícia Civil. “Hoje iniciamos as
tratativas para a implemen-
tação e criação definitiva des-
ta delegacia, fazendo com
que o atendimento às mulhe-
res vítimas de violência seja

mais qualificado e reservado,
propiciando que mais vítimas
se sintam à vontade para bus-
car ajuda”.

Para o responsável hoje
pela Delegacia da Mulher
em Paraíso, delegado de
polícia Carlos Brasil, é um
ganho para a população,
uma vez que a demanda é alta
e é necessário que exista um
trabalho mais humanizado.
“Um local próprio para es-
ses atendimentos propicia
uma maior segurança para
que essas mulheres procurem
ajuda. A procura pela
DEAM tem aumentado,
grande parte em razão da
conscientização que as mu-
lheres têm e também do
envolvimento da população
na luta contra a violência do-
méstica. Toda denúncia pode

ser feita pelo 190 ou anoni-
mamente pelo 181”, desta-
ca.

A policial militar Márcia
Azevedo Couto Flores, res-
ponsável pela Patrulha Ma-
ria da Penha do 43° Batalhão
da Polícia Militar em São Se-
bastião do Paraíso, também
destaca o atendimento huma-
nizado que as mulheres po-
derão ter com uma delegacia
em local próprio. “Desta for-
ma, poderão expor o que
passam de maneira mais
tranquila, já que hoje, na De-
legacia Regional, existe o flu-
xo de atendimento de outras
demandas e assim elas aca-
bam se sentindo expostas.
Um local especializado, a
mulher consegue ser mais
acolhida e não se sentir ex-
postas”, declara.

Márcia acrescenta ainda
que hoje a alta demanda des-
ses atendimentos está atrela-
da a conscientização das mu-
lheres em denunciar o agres-
sor em caso de violência.
“Existe uma rede de enfren-
tamento à violência domésti-
ca, envolvendo diversos ór-
gão no Município, para dar
mais segurança a essas mu-
lheres. É importante que an-
tes de mais nada seja regis-
trada a ocorrência e, a partir
desta ocorrência, nós toma-
mos conhecimento e presta-
mos um atendimento encami-
nhando-a para os órgãos que
compõem a rede. Muitas
mulheres não têm conheci-
mento dos direitos que elas
têm e dos órgãos públicos
que podem receber apoio”,
finaliza.               (Secom Pref. SSP)

Presidente da Associação Comercial, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do Paraíso (ACISSP), Matheus Colombaroli

Reprodução

FOTOS: Bryan Felipe
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O café pode ajudar no con-
trole da pressão alta. A infor-
mação consta em um estudo
realizado na Itália, que foi di-
vulgado na revista científica
Nutrients. E, na sequência, em
importantes periódicos, dentre
os quais a revista Veja.

PRESSÃO ALTA
De acordo com o estudo,

as pessoas que bebem de duas
a três xícaras de café por dia
costumam ter pressão mais
baixa. Isso em relação àque-
las que consomem apenas
uma xícara ou, então, não in-
cluem a bebida no dia a dia.

Esse benefício se aplica
tanto em relação à pressão
aórtica periférica como em
relação à pressão central
(mais perto do coração).

A conclusão, pois, está em
uma pesquisa publicada na
Nutrients, trazida pela revista
Veja. Sendo que, a princípio,
o estudo foi feito em Bolonha,
na Itália.

Os cientistas, no entanto,
ressaltam que ainda não é pos-
sível afirmar categoricamen-
te se existe relação direta en-
tre a pressão e os efeitos da
cafeína.

Isso porque Arrigo Cícero,
um dos autores do estudo,
lembra que a composição do

O Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (Mapa) publi-
cou a Portaria nº 574 que pro-
íbe o armazenamento, a co-
mercial-zação e o uso de va-
cinas contra a febre aftosa no
Distrito Federal e nos estados
do Espírito Santo, Goiás, Mi-
nas Gerais, Mato Grosso,
Mato Grosso do Sul e Tocan-
tins pertencentes ao Bloco IV
do Plano Estratégico 2017-
2026, do Programa Nacional
de Erradi-cação da Febre
Aftosa (PE-PNEFA).

A medida dá continuidade
ao avanço do Plano Estraté-
gico que tem como objetivo
criar e manter condições sus-
tentáveis para garantir o status
de país livre da febre aftosa e
ampliar as zonas livres de fe-
bre aftosa sem vacinação, pro-
tegendo o patrimônio pecuá-
rio nacional e gerando o má-
ximo de benefícios aos atores
envolvidos e à sociedade bra-
sileira.

“O Brasil tem um plano es-
tratégico para se tornar livre de
febre aftosa sem vacinação,
com reconhecimento interna-
cional pela Organização Mun-
dial de Saúde Animal (OMSA),
até 2026 e essa proibição, nes-
ses sete estados, faz parte des-
se Plano”, afirma o diretor do
Departamento de Saúde Ani-
mal, Eduardo de Azevedo.

As sete unidades Federa-
tivas, que não precisarão mais
vacinar seu rebanho bovino e
bubalino contra a febre aftosa,
somam aproximadamente 113
milhões de cabeças, represen-
tando cerca de 48% do reba-
nho total do País. A retirada
da vacinação suspende alguns
custos, gerando um benefício
imediato aos produtores e uma
oportunidade para que parte
dos recursos seja redireciona-
do para ajudar no custeio e
investimentos necessários à
manutenção do status sanitá-
rio alcançado.

café conta com inúmeros com-
ponentes.

“Efeitos positivos já foram
registrados mesmo em quem
toma café descafeinado”, afir-
ma.

AVALIAÇÃO
Para a avaliação, os cien-

tistas analisaram uma amos-
tra de 720 homens e 783 mu-
lheres. E a Brisighella Heart
Study, ligada à Universidade
de Bolonha foi responsável
pelo estudo.

Cícero acrescenta que no-
vas avaliações são necessári-
as. Contudo, a redução dos
problemas cardiovasculares é
evidente.

“Os resultados são muito
claros: a pressão arterial peri-
férica foi significativamente
menor em indivíduos que con-
sumiam de uma a três xícaras
de café por dia do que naque-
les que não tomavam café”,
explica.

E continua: “E, pela primei-
ra vez, também pudemos con-
firmar esses efeitos em rela-
ção à pressão aórtica central,
aquela próxima ao coração.
Onde observamos um fenô-
meno quase idêntico para con-
sumidores habituais de café”,
conclui.

Fonte: Hub do Café

O Brasil é um dos maiores
produtores e exportadores de
carne bovina do mundo, sen-
do responsável por cerca de
15% da produção global de
carne bovina e por 20% das
exportações mundiais. Em
2022, o Brasil exportou mais
de 2,26 milhões de toneladas
de carne bovina, gerando uma
receita de cerca de US$ 13
bilhões. Além disso, o setor
pecuário é responsável por
cerca de 30% do PIB do
agronegócio brasileiro, que
representa cerca de 21% do
PIB total do país.

O processo de reconheci-
mento de zonas livres de fe-
bre aftosa sem vacinação tam-
bém beneficiará outras impor-
tantes cadeias produtivas,
como a de suínos, onde o Bra-
sil possui destaque no cenário
mundial, sendo o 4º maior pro-
dutor e exportador.

“Um dos critérios para a
importação de produtos de ori-
gem animal é a condição sa-
nitária do país exportador. Pa-
íses ou zonas que são livres
de febre aftosa sem vacina-

ção têm acesso a mercados
mais exigentes e que remune-
ram melhor, uma vez que essa
doença representa um gran-
de risco para a produção”, ex-
plica o diretor.

Neste momento, não have-
rá restrição na movimentação
de animais e de produtos en-
tre os estados do Bloco IV e
as demais UFs que ainda pra-
ticam a vacinação contra a
febre aftosa no país. Isso por-
que o pleito brasileiro para o
reconhecimento internacional
de zona livre sem vacinação
não será apresentado à Orga-
nização Mundial de Saúde
Animal (OMSA) neste ano de
2023, dando tempo para que
outros Estados do Bloco IV
executem as ações necessá-
rias para a suspensão da va-
cinação e o pleito seja apre-
sentado posteriormente, de
forma conjunta.

Atualmente, no Brasil, so-
mente os estados de Santa
Catarina, Paraná, Rio Gran-
de do Sul, Acre, Rondônia e
partes do Amazonas e do
Mato Grosso têm a certi-

ficação internacional de zona
livre de febre aftosa sem va-
cinação.

AMPLIAÇÃO
Para as demais unidades

da Federação que ainda não
avançaram, o diretor reco-
menda que os governos esta-
duais continuem apoiando o
Serviço Veterinário Oficial
(SVO) nas ações a serem de-
senvolvidas para a continuida-
de da substituição gradual da
vacinação contra a febre
aftosa em todo o território bra-
sileiro. Este é um trabalho que
precisa da participação de to-
dos.

“Precisamos do apoio de
todas as autoridades do setor
público e privado para que o
Brasil se torne livre de febre
aftosa sem vacinação e para
termos um Serviço Veteriná-
rio e setor produtivo cada vez
mais preparados para detec-
ção precoce de casos suspei-
tos de febre aftosa e resposta
rápida a qualquer emergên-
cia”, destaca Eduardo.

(IMPRENSA MAPA)

Portaria proíbe vacinação contra febre
aftosa em sete unidades da Federação

A medida dá continuidade ao avanço do Plano Estratégico que tem como objetivo criar
e manter condições sustentáveis para garantir o status de país livre da febre aftosa

Reprodução

Café pode ajudar a
controlar a pressão
alta, afirma estudo

Pesquisa feita em Bolonha, na Itália,
relaciona efeitos positivos do café à redução

da pressão e problemas cardiovasculares

Alguns deles afirmam que
os dados publicados foram le-
vantados junto a cooperativas,
produtores e “traders”. As
cooperativas e os produtores
são simplesmente usados
nesses casos.

Todavia, o interesse em
divulgar uma safra muito
superior à realidade é do
mercado, deixando de lado,
propositadamente,  levan-
tamentos técnicos da Com-
panhia Nacional de Abas-
tecimento (CONAB) e do

NOTA OFICIAL:
Números da safra 2023/2024

O Conselho Nacional do Café (CNC) não gostaria de uma vez mais voltar aos comentários
contraditórios, que confundem o mercado, sobre a safra 2023/2024. No entanto, as notícias

ou “boatos”, novamente tomaram conta de informativos sobre o volume a ser colhido.
Reprodução

Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IB GE).

Lembramos aos produ-
tores que tivemos longo perí-
odo de seca, geada, chuva de
granizo e o abortamento da
florada de agosto de 2022.
Cada um deve avaliar os
negócios de sua conveniência,
visto que o CNC não trabalha
com mercado e, sim, com a
produção de café brasileira de
nossas cooperativas.

SILAS BRASILEIRO

Presidente do Conselho

Nacional do Café (CNC)
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Uma notícia falsa publi-
cada em redes sociais (fake
news), segunda-feira (10),
de que teria acontecido ou
iria ocorrer ataques a esco-
las em São Sebastião do
Paraíso, mobilizou forças de
segurança, Polícias Militar e
Civil e Guarda Municipal.
“Responderam rápido e
combatendo inclusive quem
está atrás de propagar men-
tiras. Peço que não publi-
quem ou compartilhem men-
tiras, conforme a que foi
propagada hoje. Estamos
atentos desde a possível vi-
olência nas escolas, quanto

Notícia falsa sobre ataque a escolas em
Paraíso mobiliza forças de segurança

mentiras contra instituições de
ensino da cidade”, disse o pre-
feito Marcelo Morais em pos-
tagem.

Até a conclusão desta
matéria o autor da fake news
não havia sido identificado.
Rastreamento está sendo fei-
to por policiais para saber a
origem da postagem. Um
internauta paraisense que
compartilhou se retratou e
pediu desculpas a alguns
grupos em que participa, di-
zendo que não teria agido de
má fé.

A disseminação de notíci-
as falsas ocasionou também

problemas em Pratápolis,
onde as aulas na Escola Esta-
dual Dr. Farid Silva foram
suspensas na manhã de se-
gunda-feira (10).

“Estou aqui para me diri-
gir a diretores, professores,
comunidade escolar, pais e
alunos para dizer que tem cir-
culado muita fake news em
Paraíso, principalmente fa-
zendo ligação com atentados
que ocorreram em Santa
Catarina. Deixo claro a todos
vocês, aos pais principalmen-
te, que fiquem tranquilos.
Estamos fazendo ações dire-
tas com a Polícia Militar e

Guarda Municipal, trabalho
bem dinâmico orientando nas
portas das escolas o que tem
que ser feito, para combater-
mos essa violência que tem
gerado insegurança para to-
dos os pais.

Fiquem tranquilos, a Polí-
cia Civil está investigando
para apurar quem propaga
fakes de forma errônea, para
causar tumulto e pânico às
pessoas”, disse o prefeito
Marcelo Morais.

INTENSIFICAR
Para debater ações visan-

do fortalecer operações já

executadas em São Sebasti-
ão do Paraíso e unidades es-
colas pela Polícia Militar e
Guarda Civil Municipal, foi
realizada reunião na tarde de
quinta-feira (6), na Prefeitu-
ra.

O prefeito Marcelo Morais
ressaltou a necessidade de
serem intensificadas algumas
operações, principalmente na
porta das escolas. A PM e
Guarda Civil terão um plano
de ação para pontuar opera-
ções específicas nas unidades
escolares, garantindo a segu-
rança das crianças e coibindo
possíveis ações criminais.

O prefeito Marcelo tam-
bém destacou a importância
da população ajudar as for-
ças de segurança e denun-
ciar qualquer ação suspeita
que presenciarem.

O secretário municipal
de Segurança Pública,
João Paulo Alves Bueno,
destacou um planejamen-
to que está sendo realiza-
do para agilizar ainda mais
a mobil-ização das forças
de segurança em momen-
tos de crise, dando uma
resposta ainda mais rápi-
da e eficaz caso haja a
necessidade.

Por Gabriel Corrêa
Repórter Rádio Nacional
SÃO LUÍS

Entre segunda (10) e ter-
ça-feira (11), dois novos ca-
sos de violência nas escolas
mobilizaram autoridades. Nes-
ta terça-feira, duas estudan-
tes ficaram feridas em um
colégio em Santa Tereza de
Goiás. O adolescente respon-
sável foi apreendido e levado
para delegacia. A Secretaria
estadual de Educação infor-
mou que está implantando nas
escolas públicas do estado um
sistema de videomonitora-
mento e que vai adquirir
detector de metais portáteis. 

Um dia antes, outro caso
de violência aconteceu no
Amazonas. Os pais de ado-
lescentes envolvidos na ação,
em uma escola particular na
zona sul de Manaus, foram
chamados imediatamente até
o colégio, e os estudantes fe-
ridos foram socorridos.

O Sindicato dos Estabele-
cimentos de Ensino particular
do Amazonas recomendou o
reforço na segurança das es-
colas, além de medidas como
campanhas de conscienti-
zação sobre bullying e cyber-
bullying; e a abertura de ca-
nais para denúncias anônimas,
em contato com autoridades
de segurança do estado.

O Colégio Adventista de
Manaus, onde aconteceu a
ação nessa segunda-feira, in-
formou que acionou as auto-
ridades e prestou atendimen-
to médico aos dois estudantes

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A Polícia Militar de Minas
Gerais (PMMG) lançou, nes-
ta segunda-feira (10/4), a
Operação de Proteção Esco-
lar. A nova ação, de natureza
preventiva, antecipa a articu-
lação entre polícia e comuni-
dade, e tem intenção de am-
pliar e fortalecer a rede de
proteção às unidades de ensi-
no públicas e privadas nos 853
municípios mineiros.

"A PM estará presente em
cada escola, como se um fi-
lho ou um parente estudasse
lá. Só na Região Metropolita-
na de Belo Horizonte (RM
BH), mais de 160 militares
atuam diretamente na patru-
lha escolar", descreveu o ca-
pitão Cristiano Araújo, da Sala
de Imprensa da corporação.

A corporação detalhou, no
anúncio feito na Academia da
Polícia Militar de Minas Ge-
rais, que a articulação envol-
verá programas de prevenção
já desenvolvidos pela PMMG
nas escolas, como o Progra-
ma Educacional de Resistên-
cia às Drogas e à Violência
(Proerd) e o Programa de
Educação Ambiental (Progea),
que serão intensificados.

Nova operação da Polícia Militar
vai fortalecer rede de proteção

nas escolas mineiras
Ação mobiliza policiais e comunidade para, de forma

articulada, ampliar medidas de prevenção e segurança

para todas", disse. "Neste
momento, reitero, não há qual-
quer lastro de ameaça de ata-
que a escola em Minas detec-
tado pelos órgãos de inteligên-
cia", concluiu.

PROGRAMAS
O Proerd é uma iniciativa

da Polícia Militar de Minas
Gerais, com base no Projeto
D.A.R.E. (Drug Abuse Re-
sistance Education), implanta-
do inicialmente em Los
Angeles/EUA, em 1983, e atu-
almente presente em mais de
58 países do mundo.

O objetivo do programa é
a prevenção ao uso indevido
de drogas e do combate à vi-
olência entre jovens.

As aulas são ministradas
por policiais militares fardados
que, orientados por manuais
específicos, ensinam às crian-
ças e adolescentes como re-
forçar a autoestima, lidar com
tensões, resistir às pressões do
ambiente, além de aprimorar
o espírito de cidadania.

Já o Progea objetiva esti-
mular alunos do 4º ano do en-
sino fundamental para o bom
comportamento socioambien-
tal e que contribua para a pre-
venção, sustentabilidade e
melhoria da qualidade de vida.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Vale lembrar que todo Ba-
talhão PM de Minas Gerais
conta com Patrulha Escolar.
Com a operação, o efetivo
será ampliado. Além disso, a
Operação de Proteção Esco-
lar propõe foco ativo na rede
de proteção. A agenda, posi-
tiva, prevê palestras e outras
ações educativas e de pre-
venção para fortalecer a
rede, criando uma rotina edu-
cativa.

"A PM vai fazer mais visi-
tas às escolas, dando dicas de
segurança, de autoproteção. A
ideia é estarmos todos conec-
tados com esse fim: PM, es-
colas e também a comunida-
de, que tem papel fundamen-
tal para o fortalecimento da
rede e também vai participar
observando qualquer anorma-
lidade", explicou.

A iniciativa é uma respos-
ta preventiva do Governo de
Minas à onda de violência so-
frida por escolas de São Pau-
lo e Santa Catarina. Nesta
segunda-feira, além da apre-
sentação da estratégia, o Es-
tado anunciou a entrega de 127
novas viaturas para fortaleci-
mento da rede de proteção às
unidades de ensino (83 Pulse
para patrulha escolar; 28
Doblô para programa Proerd
e 16 L200 para o Progea).

FAKE NEWS
Sobre notícias que têm cir-

culado nas redes sociais e
causado insegurança entre a
comunidade escolar de todo o
estado, o capitão informou
que a inteligência da polícia
não detectou anormalidades
em Minas Gerais. "Quase a
totalidade das informações
checadas por nós são inve-
rídicas", disse.

A Polícia Militar reforça
que toda ameaça que chega
à corporação é checada. No
entanto, passa a ser conside-
rada boato somente após a
instituição concluir a verifica-
ção de procedência e conteú-
do. Nesse sentido, alertou o
capitão Cristiano Araújo, as
pessoas não devem consumir
como verdade - e de imediato
- tudo o que é publicado na
Internet.

Ele ressaltou, ainda, que as
forças de segurança seguem
sempre mobilizadas para a
melhor resposta de seguran-
ça e proteção aos mineiros.

"Episódios de violência
causam sensação de insegu-
rança generalizada, mas não
estamos alheios. Todos os
nossos esforços estão volta-
dos para fortalecer essa rede
de proteção. Ameaça para
uma escola significa ameaça

e à funcionária. Todos passam
bem. A escola também infor-
mou que presta apoio às fa-
mílias, informações às autori-
dades e que vai tomar medi-
das administrativas em rela-
ção ao agressor.

O governo do Amazonas
anunciou, ainda na segunda-
feira, a criação de um Comitê
Interinstitucional de Proteção,
Monitoramento, Guarda e Se-
gurança Escolar, para atuar
nas escolas públicas estadu-
ais monitorando ameaças.

Só no último final de sema-
na, o Ministério da Justiça
identificou mais de 500 perfis
nas redes sociais com apolo-
gia à violência nas escolas.

Nessa segunda-feira, o mi-
nistro da Justiça, Flávio Dino,
se reuniu com representantes
de redes sociais, como Go-
ogle, WhatsApp, Facebook,
Instagram, TikTok, Twitter,
além de outras plataformas
digitais para que sejam toma-
das medidas que impeçam
conteúdos que estimulem a
violência nas escolas. 

Denúncias sobre ameaças
de ataques podem ser feitas
ao canal Escola Segura, cria-
do pelo Ministério da Justiça
e Segurança Pública, em par-
ceria com SaferNet Brasil. As
informações enviadas ao ca-
nal serão mantidas sob sigilo
e não há identificação do de-
nunciante.

Acesse o site para fazer
uma denúncia. Em caso de
emergência, a orientação é li-
gar para o 190 ou para a dele-
gacia de polícia mais próxima.

Autoridades se
mobilizam após

dois novos casos de
violência em escolas

Ataques acontecerem em
Goiás e no Amazonas
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NEGÓCIOS PARA IDOSOS AUMENTAM EM JF

Entre 2012 e 2021, o número de idosos que vive no Bra-
sil aumentou 39,8%, de acordo com a Pesquisa Nacional
por Amostra de Domicílios Contínua (Pnad Contínua). Em
Juiz de Fora, a estimativa do IBGE é de que a população
com 50 anos ou mais seja de 133.373 mil pessoas – cerca
de 23% da população total. Os dados alertam para a neces-
sidade de se investir em produtos que atendam às demandas
dessa faixa etária, que é vista como parte de um mercado
promissor. Nesse sentindo, surge o termo economia pratea-
da ou economia de longevidade, cujo conceito refere-se a
um segmento econômico que envolve todos os bens e servi-
ços consumidos por pessoas com 50 anos ou mais. Na ci-
dade, parte dos negócios já se volta para esse público. (Tri-
buna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/09-04-
2023/economia-prateada-negocios-para-consumidores-com-
50-anos-ou-mais-ganham-espaco-em-jf.html

CDL JOVEM REALIZA PLENÁRIA
Foi realizada em Teófilo Otoni a Plenária da CDL Jovem

com a participação da diretoria, membros e convidados, com
realização de uma palestra com o tema “Cidades Inteligentes
e os desafios para as futuras lideranças dos territórios”, mi-
nistrada pelo gerente do Sebrae, Rogério Nunes Fernandes,
Regional Jequitinhonha e Mucuri. A palestra abordou sobre
as cidades inteligentes (Smart Cities), ambientes urbanos que
se aproveitam de tecnologias modernas para melhorar sua
eficiência operacional, aprimorar a comunicação com os ci-
dadãos e prover serviços públicos. (Diário Tribuna – Teófilo
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=19504

ITABIRITENSE APROVADO EM INTERCÂMBIO
Morador da Vila José Lopes, em Itabirito, Bruno

Henrique, de 23 anos, é aluno de biologia na Universidade
Federal de Minas Gerais (UFMG). Vindo de uma família de
baixa renda, sempre enxergou nos estudos a possibilidade
de mudar de vida. Por ser um aluno dedicado ao meio aca-
dêmico, atingindo boas notas, Bruno foi selecionado para
uma oportunidade única: realizar um intercâmbio de seis
meses no Politécnico de Leira, em Portugal. O processo
para seleção do intercâmbio foi por meio do edital unificado
publicado pela Diretoria de Relações Internacionais (DRI)
da UFMG. (Jornal O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8020/jovem-de-bai-
xa-renda-itabiritense-e-aprovado-em-intercambio-na-
europa-mas-precisa-de-apoio

EM LAFAIETE, ENCONTRO DA FAMÍLIA RESZENDE
Para manter viva a memória dos patriarcas que chega-

ram ao Brasil no século XVIII, a família Reszende vai pro-
mover o 23º Encontro Nacional. 10 anos depois, o evento
será em Lafaiete nos dias 22 e 23 de julho, e homenageia
João de Resende Costa e Helena Maria de Jesus, que chega-
ram no país em 1720. No sábado, dia 22, a Comissão Orga-
nizada recepcionará os participantes e primos de diversas
partes da região, do Estado e do Brasil, na praça Tiradentes.
No domingo, dia 23, ocorrerá um missa, celebrada por
Roberto Francisco Rezende, nas escadarias da Matriz de
Nossa Senhora da Conceição. (Jornal Correio Online –
Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
29317-10-anos-depois-lafaiete-recebe-o-encontro-nacional-
da-familia-reszende

VILA SILVÉRIA RECEBE PREFEITURA NO BAIRRO
Os moradores dos bairros Vila Silvéria, Dona Beja e re-

gião vão ter a oportunidade de apresentar suas demandas
diretamente à Prefeitura de Araxá, além de ter acesso a mais
de 40 serviços gratuitos oferecidos pela administração mu-
nicipal. A 11ª edição do programa Prefeitura no Bairro acon-
tece neste sábado, 15, das 8 às 12 horas, na Unisul, na Vila
Silvéria. O evento acontece junto às comemorações do Dia
Mundial de Saúde e também ofertará ações de promoção de
saúde. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/
cidade/link/7613/vila-silveria-recebe-prefeitura-no-bairro-
com-programacao-especial-ao-dia-mundial-da-saude-neste-
sabado

ATIVIDADES PARA A TERCEIRA IDADE
Em Piedade de Caratinga, a Secretaria de Desenvolvi-

mento Social através Centro de Referência a Assistência
Social  realiza um trabalho voltado ao público da terceira
idade (acima de 60 anos), ofertando diversas atividades es-
portivas, culturais e sociais com foco na melhoria da quali-
dade de vida através da prática esportiva. No campo espor-
tivo e de lazer são ofertadas oficinas voltadas às práticas
corporais e outros. Além das oficinas esportivas, também
são ofertados aos assistidos suporte psicológico com pro-
fissionais da área. (Jornal Diário de Caratinga – Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/grupo-de-atividades-
para-a-terceira-idade-em-piedade-de-caratinga/

IPATINGA INCENTIVA O TRILHAS DO FUTURO
A administração de Ipatinga anunciou que a Secretaria de

Desenvolvimento Econômico do Estado de Minas Gerais está
com inscrições abertas, dentro do projeto Trilhas do Futu-
ro, para mapeamento de demandas por ocupações de traba-
lho e formação profissional. Este mapeamento tem como
objetivo identificar a carência de profissionais qualificados,
com formação técnica, para ocupar determinadas vagas no
mercado de trabalho. De acordo com o secretário municipal
de Desenvolvimento Econômico e Turismo de Ipatinga,
Dijalma Matos, o mapeamento será de grande importância
para nortear investimentos no município. (Jornal Diário do
Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0105785-
ipatinga-incentiva-participacao-de-empresarios-em-
mapeamento-do-trilhas-do-futuro

O Conselho Monetário
Nacional (CMN) aprovou os
reajustes para os preços mí-
nimos e cafés arábica e coni-
lon para a safra 2023/2024. Os
novos valores passam a vigo-
rar a partir de julho deste ano
até junho de 2024.

O valor do café arábica
teve aumento de 12,77%, sa-
indo de R$ 606,66/saca de 60
kg para R$ 684,16/saca de 60
kg. O café é do tipo 6, bebida
dura para melhor, com até 86
defeitos, peneira 13 acima,
admitido até 10% de vaza-
mento e teor de umidade de
até 12,5%. Já o café conilon,
tipo 7, com até 150 defeitos,
peneira 13 acima e teor de
umidade de até 12,5%, teve
reajuste de 5,8%, de R$ 434,82/
saca de 60 kg para R$ 460,02.

O programa de preço mí-
nimo do café é uma iniciativa
do governo brasileiro para ga-
rantir um valor mínimo para os
produtores de café, protegen-
do-os de oscilações de mer-
cado que possam prejudicar a
sua renda. O programa conti-
nua sendo uma importante

política pública para o setor
cafeeiro no Brasil. Ele ajuda
a garantir a estabilidade da
renda dos produtores e a man-
ter o país como o maior pro-
dutor de café do mundo. No
entanto, é importante que o
programa seja revisado regu-
larmente para garantir que ele
continue atendendo às neces-
sidades dos produtores e do
mercado em geral.

Aumento dos custos pe-
sando no bolso do produtor

Nos últimos três anos, es-

pecialmente, houve um au-
mento significativo nos custos
de produção de café no Bra-
sil devido a vários fatores. Um
dos principais foi a inflação e
o aumento dos preços dos
combustíveis e energia elétri-
ca que contribuíram substan-
tivamente para o aumento dos
custos de produção.

Outro fator importante é o
aumento dos encargos traba-
lhistas, em parte devido às
mudanças na legislação e às
demandas crescentes dos tra-

balhadores por salários e be-
nefícios mais altos. Além dis-
so, a falta de mão de obra qua-
lificada em algumas regiões
também aumentou os custos
de contratação e treinamento
de trabalhadores.

Além disso, contribuiu
para a majoração dos custos,
o aumento dos preços de
insumos agrícolas, como fer-
tilizantes, pesticidas e com-
bustível, principalmente em
razão da pandemia do Covid-
19 e da guerra Rússia versus
Ucrânia. O aumento dos pre-
ços desses insumos afetou sig-
nificativamente os custos de
produção e a rentabilidade dos
produtores de café.

Por fim, o clima instável e
as mudanças climáticas tam-
bém afetaram a produção de
café e contribuíram para o au-
mento dos custos de produção.
Secas prolongadas, chuvas ex-
cessivas e mudanças na tem-
peratura afetaram a qualidade
e quantidade da produção de
café, o que pode levar a perdas
e a um aumento nos custos de
manejo.            (Ass. Imprensa CNC)

Preço mínimo é reajustado
abaixo dos custos de produção

O Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (Mapa) publi-
cou, nesta segunda-feira (10),
a Portaria nº 781 que estabe-
lece os períodos de vazio sa-
nitário para cultura da soja que
deverão ser seguidos pelos
estados produtores em todo o
país durante o ano de 2023.

O vazio sanitário é o perí-
odo contínuo, de no mínimo 90
dias, em que não pode plantar
e nem manter vivas plantas de
soja em qualquer fase de de-
senvolvimento na área deter-
minada.

Essa medida fitossanitária
é uma das mais importantes
para o controle da ferrugem
asiática da soja, causada pelo
fungo Phakopsora pachyrhizi.
O objetivo é reduzir ao máxi-
mo possível o inóculo da do-
ença, minimizando os impac-
tos negativos durante a safra
seguinte.

Além do cumprimento do
período do vazio sanitário es-

tabelecido, o Mapa alerta que
com expressivo aumento das
ocorrências da doença na sa-
fra 2022/2023, faz-se neces-
sário um esforço conjunto por
parte tanto dos produtores,
quanto dos Órgãos Estaduais
de Defesa Sanitária Vegetal

de cada unidade da federação
quanto à revisão das finalida-
des e da quantidade de auto-
rizações relativas aos cultivos
em caráter excepcional, pre-
vistos nos Artigos 9º e 10 da
Portaria nº 306/2021.

De forma complementar,

como parte das estratégias de
manejo da ferrugem asiática
da soja, visando minimizar
eventuais prejuízos aos
sojicultores e aos demais ato-
res envolvidos na cadeia pro-
dutiva da soja, a Secretaria de
Defesa Agropecuária está
avaliando também a redução
dos períodos relativos aos ca-
lendários de semeadura a se-
rem estabelecidos para a pró-
xima safra.

A Ferrugem Asiática é
considerada uma das doenças
mais severas que incidem na
cultura da soja, podendo ocor-
rer em qualquer estádio
fenológico. Nas diversas re-
giões geográficas onde a pra-
ga foi relatada em níveis epi-
dêmicos, os danos variam de
10% a 90% da produção.

O vazio sanitário em Mi-
nas Gerais para a cultura da
soja é no período compreen-
dido entre 01 de julho a 30 de
setembro.         (IMPRENSA MAPA)

DEFESA AGROPECUÁRIA
Mapa divulga os períodos de vazio

sanitário da soja para 2023
Medida fitossanitária é uma das mais importantes

para o controle da ferrugem asiática da soja
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Ata de Registro
de Preços referente ao Proc. nº 171/2022, Pregão Pres. nº 53/2022, R.
P. nº 19/2022 cujo objeto é “Registro de Preços para eventuais contratações
de empresas especializadas na prestação de serviços de manutenção em
molas, funilaria e pintura, torno, e retífica de motores, nos veículos da
frota desta Prefeitura Municipal” com as empresas EDUARDO
APARECIDO DE CASTRO ME, CNPJ 09.091.309/0001-09, pelo valor
global de R$ 116.877,50; J.E.S - AUTO PECAS E ACESSORIOS EIRELI,
CNPJ 31.773.747/0001-06, pelo valor global de R$ 1.639.630,92. Itamogi-
MG, 11/04/2023 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Reprodução
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 026/2023, Presencial, Processo n.º 0218/
2023, Registro de Preços n.º 016/2023, Tipo menor preço, sob o critério
de julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de preços para
contratação de empresa objetivando o fornecimento de gêneros
alimentícios e copos descartáveis, para atendimento das secretarias
municipais e demais órgãos dessa municipalidade, destinados aos lanches
dos servidores, alimentação dos pacientes dos CAPS”s, funcionários da
Secretaria Municipal de Obras, com entrega parcelada, por um período de
06 meses, sendo que esta terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI, item
em cota reservada pra as mesmas e item de livre participação. A abertura
será dia 27 de Abril de 2023, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Abril de 2023. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA– Pregoeira.

Um ciclista morreu na
manhã desta terça-feira (11)
quando transitava pelo km
596 da rodovia BR 265 en-
tre São Sebastião do Paraí-
so e Jacuí. Segundo informa-
ções, ele teria passado mal e
caiu na pista, próximo e aca-
bou sendo atingido por um
veículo que seguia no mesmo
sentido.

O condutor disse que “ti-
rou a frente do carro”, mas
não teve como evitar que a
roda traseira do veículo atin-
gisse a vítima, identificada
como Eder Hernandes Batis-
ta da Silva, 39 anos, admi-
nistrador de empresas, natu-

Ciclista passa mal, cai e é
atropelado na BR 265 em Jacuí

ral de Jacuí, onde era geren-
te de uma cooperativa agrí-
cola. Eder chegou ser socor-
rido, mas não resistiu aos
ferimentos, e já teria chega-
do sem vida ao setor de
emergências da Santa Casa
de Jacuí. Era casado e deixa
um casal de filhos menores.

Em Jacuí há um grande
número de ciclistas. Segundo
informações, Eder costuma-
va fazer treinamentos pela
rodovia BR 265.

O corpo foi encaminhado
ao IML em São Sebastião do
Paraíso e não havia previsão
do horário para o sepulta-
mento, no cemitério de Jacuí.

Reprodução Rede Sociais

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O Conselho Nacional de
Justiça (CNJ) aprovou hoje
(11), em Brasília, um ato
normativo para reservar 5%
das vagas de trabalho ter-
ceirizado e continuado, de
todos os tribunais do país,
para mulheres em situação
de violência ou vulnerabi-
lidade.

Os órgãos do Poder Ju-
diciário terão 90 dias para
adaptar os contratos de pres-
tação de serviço, e todos os
editais de contratação de-
vem prever a regra daqui em
diante. A iniciativa foi deno-
minada Programa Transfor-
mação.

Pelo texto aprovado, de-
verão ser reservadas, no mí-
nimo, 5% das vagas por par-
te de tribunais e conselhos
nos contratos que possuam,
pelo menos, 25 colaborado-
res para prestação de servi-
ços contínuos em regime de
dedicação exclusiva.

MULHERES
PRETAS E PARDAS
“As vagas serão destina-

CNJ reserva 5%
das vagas de
trabalho no

Judiciário para
mulheres

Elas devem estar em situação
de violência ou vulnerabilidade

das prioritariamente a mu-
lheres pretas e pardas, em
condição de especial vulne-
rabilidade econômico-social,
egressas do sistema prisio-
nal, migrantes e refugiadas,
em situação de rua, indíge-
nas, mulheres do campo, as-
sim como para pessoas trans
e travestis”, informou o Con-
selho Nacional de Justiça.

Segundo o relator do ato
normativo, conselheiro Mar-
cio Freitas, a ideia é que os
tribunais busquem “parceri-
as com as secretarias de
ações sociais e outras enti-
dades públicas e privadas
para obter esses cadastros
necessários para fiscaliza-
ção do cumprimento dessa
norma”.

Ela prevê, ainda, que o
CNJ estabeleça indicadores
relativos à equidade, diver-
sidade e inclusão relativos a
contratos de terceirização de
serviços. O texto também
obriga expressamente a pa-
ridade salarial entre homens
e mulheres, bem como pre-
vê a adoção, por todos os tri-
bunais, de práticas de pre-
venção e de enfrentamento
do assédio moral e sexual,

Reprodução

A Comissão de Adminis-
tração Pública recebe repre-
sentantes de várias categori-
as da Polícia Civil para discu-
tir a Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) 71/21. Ela
retira da corporação a com-
petência para exercer ativida-
de relacionada a transporte e
trânsito, hoje desempenhada
pelo Detran. O foco da audi-
ência são as alterações conti-
das na PEC que podem afe-
tar a prestação de serviços
públicos.

A reunião será realizada
nesta quarta-feira (12/4), às 16
horas, no Teatro da Assem-
bleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), a requeri-
mento das deputadas Beatriz
Cerqueira (PT) e Bella Gon-
çalves (Psol) e dos deputados
Professor Cleiton (PV) e
Cristiano Silveira (PT).

De autoria do governador
Romeu Zema, a PEC 71/21
tramita em 2º turno e, original-
mente, retira das atribuições
da Polícia Civil as atividades
de registro e licenciamento de

veículos e de habilitação de
condutores. Lei ordinária tra-
tará posteriormente da estru-
tura do órgão executivo de
trânsito.

Durante a tramitação,

duas mudanças sem relação
com a Polícia Civil foram
sugeridas pelo Executivo. A
primeira permite que o gover-
nador possa residir em qual-
quer município da Região
Metropolitana de Belo Hori-
zonte, e não apenas na Capi-
tal, como atualmente.

A segunda formaliza o fim
das audiências públicas regi-
onais e da possibilidade de que
um por cento da receita orça-
mentária corrente ordinária do
Estado seja destinado ao aten-
dimento das propostas prioriz-
adas nessas audiências.

Esse mecanismo de parti-
cipação popular está previsto
na Constituição Estadual, e
sua retirada da norma tem sido
duramente criticada por par-
lamentares de oposição ao
governo na ALMG.

(Ass. Imprensa ALMG)

PEC que retira o Detran da
Polícia Civil pauta audiência

Representantes de sindicatos e associações policiais são aguardados
na Comissão de Administração Pública para debater a proposta

Arquivo ALMG - Foto: Luiz Santana

Proposta foi aprovada em 1º turno no Plenário no dia 4 de abril

Por Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

O Brasil deixou uma ótima
impressão em sua última parti-
da oficial antes da disputa da
Copa do Mundo de futebol fe-
minino, pois derrotou a Alema-
nha por 2 a 1, na tarde desta
terça-feira (11) diante de 32.587
mil torcedores no Estádio Max
Morlock, em Nuremberg (Ale-
manha), em partida amistosa.

O triunfo sobre a equipe
que ocupa a segunda posição
do ranking de seleções da Fifa,
e que ficou com o vice-cam-
peonato da Eurocopa feminina,
vem após a derrota nos pênaltis
para a Inglaterra, após empate
em 1 a 1 com a Inglaterra, na
disputa da primeira edição da
Finalíssima feminina (confron-
to entre as campeãs sul-ameri-
cana e europeia).

“Penso que esta foi uma das
nossas melhores partidas. Cito

também a partida contra a Aus-
trália, disputada há muito tem-
po. Mas a partida de hoje foi
muito boa, assim como parte
da partida contra a Inglaterra.
Tivemos mais minutos nos
quais nos saímos muito bem,
tanto na defesa como no ata-
que, em especial no ataque. E
jogamos contra as duas melho-
res equipes da Europa. Então,
não tivemos apenas a perfor-
mance, mas também a vitória”,
avaliou a técnica sueca Pia
Sundhage em entrevista cole-
tiva após o jogo.

Mesmo na condição de vi-
sitante, a seleção brasileira
mostrou coragem para adian-
tar suas linhas e pressionar a
saída de bola das alemãs. E esta
postura surtiu efeito logo aos
10 minutos, quando Rafaelle
lançou a bola na área, onde
Gabi Nunes dominou na coxa
e girou em direção ao gol, an-
tes de a goleira Ann-Katrin

Berger defender parcialmente.
A bola sobrou então para
Tamires, que, dentro da área,
teve apenas o trabalho de chu-
tar de direita para abrir o
marcador.

A partir daí a seleção brasi-
leira adotou uma postura mais
precavida, oferecendo mais
espaços para a Alemanha tra-
balhar. Porém, a equipe euro-
peia não conseguia furar a boa
marcação imposta pela equipe
comandada por Pia Sundhage.

E ainda antes do intervalo a
equipe canarinho ampliou o
marcador, mas em jogada en-
saiada de bola parada. Aos 37
minutos Ary Borges cobrou
escanteio curto para Kerolin,
que devolveu para a camisa 17,
que cruzou tão fechado na di-
reção do gol que acabou mar-
cando.

Após o intervalo, a equipe
brasileira mostrou maturidade
para administrar a pressão da

Alemanha e manter a vantagem
até os minutos finais, quando
a equipe da casa descontou
com Jule Brand, já nos acrés-
cimos. Com este resultado, no
dia em que se chega à marca
de 100 dias para o pontapé do
Mundial, a seleção ganha con-
fiança para a busca do título
inédito.

A Copa do Mundo de fute-
bol feminino será disputada na
Austrália e na Nova Zelândia
entre 20 de julho e 20 de agos-
to. O Brasil está no Grupo F
da competição. A seleção ca-
narinho estreia no dia 24 de ju-
lho em Adelaide (Austrália) con-
tra o Panamá. Depois a equipe
brasileira medirá forças com a
França, no dia 29 em Brisbane
(Austrália). O último confron-
to da equipe comandada por
Pia Sundhage na fase inicial
será em 2 de agosto, diante da
Jamaica, em Melbourne (Aus-
trália).

FUTEBOL FEMININO:
Brasil bate Alemanha em

último teste antes da Copa
Seleção triunfa por 2 a 1 com gols de Tamires e Ary Borges
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Autoria do vereador An-
tonio César Picirilo, deu en-
trada na Câmara de São Se-
bastião do Paraíso projeto de
lei que autoriza a entrada de
agentes de endemias em imó-
veis abandonados, quando
verificada situação de iminen-
te perigo à saúde pública,
pela presença do mosquito
transmissor dos vírus causa-
dores da dengue, chikungu-
nya e zika vírus.

De acordo com o proje-
to, poderão ser vistoriados
por agentes de endemias,
imóveis abandonados, ou
sem uso, públicos ou priva-
dos. O “ingresso forçado”
se dará para inspeção da
limpeza de locais de proli-
feração de mosquitos. Es-
clarece que a situação de
abandono é “a que demons-
tre flagrante e prolongada
ausência de utilização do
imóvel, verificada por suas
características física, por si-
nais de inexistência de con-
servação, por relato de mo-
radores da área ou outros
indícios que evidenciem a
não utilização”.

Outra situação prevista no
projeto de lei que visa a en-
trada de agentes, é para imó-
veis que possam representar
perigo à saúde pública e que
há impossibilidade de locali-
zação do proprietário ou res-
ponsável que permita a entra-
da, após duas visitas de agen-
tes, devidamente comunica-

Projeto de lei autoriza
entrada de agentes de
endemias em imóveis

abandonados

das, em dias e período alter-
nados, no intervalo de 10
dias.

Toninho Picirilo ressalta
que o projeto se deve “à pre-
ocupação com a saúde cole-
tiva da população paraisense,
em especial com a prolifera-
ção de vírus transmitidos por
mosquitos, para que sejam
evitados o aparecimento e
crescimento de larvas”.

Respalda sua proposição
na Constituição Federal,
“que autoriza a entrada de
agentes públicos em imóveis
privados em casos de peri-
go público ou flagrante cri-
minal. Situações que carac-

terizam infração sanitária são
previstas na Lei Federal nº
6.437, de 20 de agosto de
1977, que configura as infra-
ções à legislação sanitária e
estabelece sanções, dentre
elas a determinação de pu-
nição em casos de não obe-
diência das determinações
das autoridades sanitárias
competentes”.

Acrescenta que lei fede-
ral de 2016 também dispõe
sobre adoção de medidas de
vigilância em saúde, quando
verificada situação de imi-
nente perigo à saúde públi-
ca, prevalece o interesse co-
letivo.

Reprodução

Vereador Antonio César Picirilo

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DA REGIÃO DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO LTDA. - SICOOB PARAISOCRED

CNPJ: 01.657.678/0001-04 - NIRE3140002030-6

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Cooperativa de Crédito de Livre Admissão da Região de São Sebastião do Paraíso
Ltda. – Sicoob Paraisocred, por meio do Presidente do Conselho de Administração, convoca
seus associados, que nesta data são 10.391 (dez mil, trezentos e noventa e um) em condições
de votar, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, a ser realizada
em 25 de abril de 2023, às 16:30 horas em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois
terços) dos associados; às 17:30 horas em segunda convocação, com a presença de metade
dos associados mais um; ou às 18:30 horas em terceira e última convocação, com a presença
de no mínimo 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

- Pauta da Assembleia Geral Ordinária:
a) Leitura para discussão e aprovação do Relatório do Conselho de Administração,

Parecer do Conselho Fiscal, Balanço Geral, Demonstração do Resultado e demais
contas do exercício encerrado em 31 de dezembro de 2022;

b) Destinação do Resultado do exercício de 2022;
c) Fórmula de Cálculo a ser aplicada na distribuição de sobras com base nas operações

de cada associado realizadas ou mantidas durante o exercício de 2022;
d) Deliberar sobre fixação de honorários e gratificações do Presidente do Conselho de

Administração, da Diretoria Executiva e Cédula de presença para o vice-presidente,
e os Conselheiros Administrativos e Fiscais;

e) Outros assuntos de interesses gerais sem caráter deliberativo.

- Pauta da Assembleia Geral Extraordinária:
a) Reforma geral do Estatuto;
b) Deliberar sobre a Política de Sucessão de Administradores;
c) Deliberar sobre a Política Institucional de Controles Internos e Conformidade;
d) Deliberar sobre a Política Institucional de Governança Corporativa;
e) Deliberar sobre a venda do bem imóvel de uso próprio, situado à Rua Pimenta de

Pádua, 1438, centro em São Sebastião do Paraiso – MG;
f) Outros assuntos de interesses gerais, sem caráter deliberativo.

1) A Assembleia Geral ocorrerá de forma digital por meio do site https://
www.sicoob.com.br/web/moobweb ou por meio do aplicativo Sicoob Moob, disponível
gratuitamente nas lojas virtuais Apple Store e Google Play, acessível a todos os associados,
que poderão participar e votar. Essa e outras informações podem ser obtidas no site https:/
/www.sicoob.com.br/web/sicoobparaisocred/publicacoes. Persistindo as dúvidas, as mesmas
poderão ser sanadas em nossas agências.

2) Cada associado será representado pela própria pessoa natural associada com direito a
voto ou por representante legal da pessoa jurídica associada com direito a votar. A pessoa
natural e a pessoa jurídica não poderão ser representadas por procurador, conforme previsto
no Estatuto Social, Art. 47.

3) A votação dos itens da ordem do dia ocorrerá exclusivamente por meio do aplicativo
Sicoob Moob e terá a duração máxima de 30 (trinta) minutos ininterruptos, a contar do
encerramento da apresentação dos assuntos da ordem do dia.

4) Considerando que este edital será divulgado aos associados por meio de comunicado
publicado no site da Sicoob Paraisocred, não faremos a sua leitura durante a AGO/AGE
visando agilizar os trabalhos.

São Sebastião do Paraíso - MG, 11 de abril de 2023.

Mauricio Mafra
 Presidente do Conselho de Administração

Divulgar informações so-
bre a Doença de Parkinson
e promover qualidade de vida
para as pessoas com essa
enfermidade são objetivos de
um novo projeto de lei em
análise na Câmara Munici-
pal. Ele inclui no Calendário
Oficial de Eventos do Muni-
cípio, no mês de abril, o Mês
da Conscientização da Do-
ença de Parkinson, que tem
como símbolo a “Tulipa Ver-
melha”. A proposta está em
análise nas comissões parla-
mentares.

Durante o mês, poderão
ser desenvolvidas ações
educativas e preventivas so-
bre a doença, seus sintomas,
situações vividas pelos paci-
entes, direitos, tratamentos,
acesso a medicamentos, ser-
viços públicos para essa po-
pulação e inserção social das
pessoas com Parkinson.
Com isso, o projeto visa a ga-

PL busca promover
qualidade de vida para
pessoas com Parkinson

rantir qualidade de vida, con-
tribuir para o retardamento
dos sintomas, promover o di-
agnóstico precoce, evitar situ-
ações discriminatórias e orien-
tar familiares.

O autor, vereador Vinício
Scarano, agradeceu à jovem
que o procurou para falar so-
bre o projeto. “O projeto me
foi entregue praticamente
completo pela Angélica
Moraes, uma jovem aqui de
Paraíso, para nós estudar-
mos”. Segundo informações
do Ministério da Saúde, a Do-
ença de Parkinson é caracte-
rizada basicamente por tremor
de repouso, tremor nas extre-
midades, instabilidade postu-
ral, rigidez de articulações e
lentidão nos movimentos. A
cura ainda não foi alcança-
da, mas medicamentos para
o Parkinson são disponibi-
lizados gratuitamente pelo
SUS.

Pacientes com incapaci-
dade funcional causada pe-
los sintomas parkinsonianos
também podem se benefici-
ar de programas terapêuti-
cos de reabilitação, envolven-
do fisioterapia, fonoaudio-
logia, terapia ocupacional e
suporte psicológico e famili-
ar, buscando evitar e/ou re-
tardar a perda de suas fun-
cionalidade e habilidades
motoras.

A tulipa vermelha é o sím-
bolo mundial da Doença de
Parkinson porque, na déca-
da de 1980, um horti-cultor
holandês que vivia com a
doença desenvolveu uma
nova variedade dessa flor e
batizou-a de “tulipa Dr. Ja-
mes Parkinson”, nome do
primeiro médico a pesquisar
cientificamente a enfermida-
de.

por Helena Tallmann

ASCOM CM SSP

Helena Tallmann

Vereador Vinício Scarano

O vereador presidente da
Câmara de São Sebastião do
Paraíso, José Luiz das Gra-
ças fez indicação ao prefeito
Marcelo Morais para que,
“com urgência, de forma
emergencial providencie con-
dições necessárias de modo
atender a população de bai-
xa renda, com a construção
de casas populares”.

Justifica que “é sabido que
em Paraíso há demanda mui-
to grande por habitação po-
pular, e o recurso financeiro
de muitas famílias é baixo,
fazendo com que não tenham
condições financeiras de ar-
car com alto custo de mora-
dia. Assim a viabilização é
extremamente importante
para garantir o direito a mo-
radias dignas para essas fa-
mílias”.

Uma moradia adequada é
direito humano básico, que
influencia diretamente na qua-
lidade de vida das pes-soas,
e sua capacidade de desen-
volvimento econômico e so-
cial, salienta José Luiz. “Com
a construção de casas popu-
lares, muitas famílias deixarão
de pagar aluguel, e terão teto
próprio, uma vez que as pres-
tações têm valor quase sim-
bólico, possibilitando que fa-
mílias de maior vulnerabili-
dade social consi-gam arcar
com prestações, e isso refle-
te na melhora das condições
alimentares e de estudo de
seus membros”, ressalta.

Presidente da Câmara
indica a construção
de casas populares

com urgência

O presidente da Câma-
ra frisa “que a falta de po-
líticas públicas de habita-
ção popular pode levar a
uma série de problemas
sociais, como a ocupação
irregular de áreas de risco,
e a proliferação de doen-
ças e problemas de sa-úde,
decorrentes de más condi-
ções de moradia. Por isso
a viabilização habitacio-nal
popular contribui para a
redução da desigualdade
social e econômica, pro-
porcionando um acesso
mais equitativo à moradia
digna”.

Solicitou que o tema habi-
tação popular esteja em pau-
ta, buscando parcerias com

os governos estadual e fede-
ral, “a fim de podermos con-
tribuir com tantas famílias que
necessitam, e, com isso, im-
pulsionarmos para que pos-
sam usufruir de nova história
de vida”.

“Sei que o prefeito já está
tratando desses assuntos, e
assim que for aprovado novo
modelo habitacional pelo
Governo Federal, com cer-
teza será uma realidade em
nosso município.

Moradia para mim é algo
sagrado, e cada cidadão deve
ter sua casa própria, é o que
penso e defendo, e tenho cer-
teza que os demais colegas
nesta Casa trabalham para
isso”, conclui.

ASSCAM

Vereador presidente da Câmara, José Luiz das Graças
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O governador Romeu Ze-
ma acompanhou, nesta segun-
da-feira (10/4), a apresenta-
ção do novo Planejamento
Estratégico da Secretaria de
Estado de Saúde (SES-MG)
para o quadriênio 2023-2026.
A iniciativa - de encontros
para detalhamento de estraté-
gias - também será replicada
para as demais pastas do Go-
verno de Minas.

As metas traçadas pela
SES-MG preveem melhorias
como aprimoramento da Aten-
ção Primária à Saúde (APS),
transporte de pacientes e co-
bertura dos hospitais regionais
para a população das cidades
próximas.

"Saúde é a área em que a
população geralmente mais
pleiteia, mais reclama, e que,
quando algo está errado, mais
causa indignação. Então, os
avanços serão muito bem-vin-
dos e vão fazer uma diferen-
ça muito grande para os mi-
neiros", avaliou o governador,
que ressaltou o comprometi-
mento dos servidores envolvi-
dos.

Na ocasião, o governador
ainda assinou um painel, mon-
tado pela SES-MG com dize-
res "Tornar Real o SUS (Sis-
tema Único de Saúde) ideal".
Desde a última semana, em
função do alinhamento inter-
no das diretrizes junto às equi-

Governador destaca avanços no
planejamento da saúde para

melhoria no atendimento
Objetivos estratégicos traçados pela pasta para o quadriênio

2023-2026 foram detalhados ao chefe do Executivo
vê objetivos internos e exter-
nos.

Formação de equipes de
alto desempenho e colaborati-
vas, promoção contínua de prá-
ticas de gestão, produção de
dados confiáveis para subsidi-
ar a tomada de decisões e ges-
tão de recursos com foco em
resultados reais são algumas
das metas para desenvolvimen-
to no quadro da secretaria.

Já com foco no público
externo, destaque para objeti-
vos como garantir a participa-
ção social na implementação
das políticas de saúde; ter re-
des prioritárias estruturadas e
resolutivas; aproximar os ser-
viços do cidadão por meio de
uma Atenção Primária univer-
sal e um cuidado humanizado;
alcançar o maior nível de co-
bertura vacinal, para prevenir
internações e mortes; entre
outros.

Também foram elencados
objetivos internos, dentre os
quais se destacam a formação
de equipes de alto desempe-
nho e colaborativas, a promo-
ção contínua de práticas de
gestão, a produção de dados
confiáveis para subsidiar a to-
mada de decisões, e a gestão
de recursos com foco em re-
sultados reais, simplificando e
qualificando estratégias de fi-
nanciamento.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

pes técnicas da pasta, o pai-
nel vem recebendo a assina-
tura dos servidores envolvidos
no planejamento estratégico.

PLANEJAMENTO
 O secretário de Estado de

Saúde, o médico Fábio Bacch-
eretti, destacou a importância
de se contar com diretrizes
bem estabelecidas para ga-
rantir a eficiência das medi-
das da SES-MG.

"A mudança na saúde é
feita no médio e longo pra-
zo; nós tentamos consertar
as coisas no curto prazo. E,
com a previsibilidade orça-
mentária, podemos fazer po-
lítica sabendo o que vai che-
gar na ponta, e não fazer po-
líticas por fazer, com resolu-
ções milionárias que não en-

tregavam nada", analisou o
secretário.

A apresentação ao gover-
nador também contou com a
participação da secretária de
Estado de Planejamento e
Gestão (Seplag), Luísa
Barreto, e do secretário-geral
Marcel Beghini.

"Saúde pública é enxugar
gelo, sempre precisamos de
mais. Portanto, nos cabe a
responsabilidade de promover
transformações com essa pre-
visão orçamentária, tentamos
fazer render melhor os recur-
sos com essas políticas que
estamos estabelecendo", ob-
servou o secretário-geral.

OBJETIVOS
O planejamento estratégi-

co traçado pela SES-MG pre-
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Alunos dos projetos de
Handebol, Vôlei e Futebol de
Campo, da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, desen-
volvido pelos técnicos da Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Gustavo Arantes, Ludovico
Júlio e Marcos Bretas, partici-
param sábado (8/4) importan-
tes campeonatos na região. O
primeiro deles foi pela Liga
Desportiva do Alto Rio Pardo
(LIDARP), em Campestre, o
segundo foi o 1º Circuito Cha-
ve B, realizado em Carmo do
Rio Claro, e do Campeonato
Regional de Futebol de Cam-
po, em Juruaia.

A primeira competição foi
na modalidade Sub-13, de
Handebol Masculino e Femini-

Alunos dos projetos de Handebol, Vôlei e
Futebol de Campo participam de campeonatos

Projeto Futebol de CampoProjeto Handebol

Projeto Võlei

no, que ocorreu no Ginásio
Poliesportivo José Roberto de
Almeida, em Campestre (MG).
No masculino, Paraíso jogou
contra Poços de Caldas e ga-
nhou de 15 a 12, já contra
Campestre, o placar final foi de
10 a 20. No feminino, o resul-
tado da partida contra Campes-
tre ficou 11 a 8 e contra Poços
de Caldas 16 a 18.

No 1º Circuito Chave B da
LIDARP, que contou com a
equipe de Vôlei Feminino, ca-
tegoria Sub-17, foi realizado no
Carmo do Rio Claro. São Se-
bastião do Paraíso disputou
dois jogos, o primeiro contra
Guaranésia ficou em 2 a 0, e o
segundo, contra Carmo do Rio
Claro, com o mesmo placar. Os

resultados mostram, mais uma
vez, o excelente desempenho
dos nossos atletas graças aos
projetos desenvolvidos pelos
técnicos da Secretaria de Es-
portes.

A equipe de Futebol de
Campo Sub-15 fez sua estreia
na LIDARP no Campeonato
Regional de Futebol de Cam-
po. Jogando em Juruaia, a equi-
pe de Paraíso foi derrotada pe-
los donos da casa pelo placar
de 3 a 0. Apesar do resultado,
agora a equipe tem a chance
de se manter na competição
jogando em casa contra Area-
do, jogo este que ainda não foi
marcado, mas deve acontecer
dentro das próximas semanas.

(Secom Pref. SSP)
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Por Paula Laboissière

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Conselho Federal de
Medicina (CFM) proibiu a
prescrição médica de terapi-
as hormonais com esteroides
androgênicos e anabolizantes
com finalidade estética, para
ganho de massa muscular ou
melhora do desempenho es-
portivo. Segundo a entidade,
a decisão foi tomada em ra-
zão da inexistência de com-
provação científica suficiente
que sustente o benefício e a
segurança do paciente. A re-
solução foi publicada nesta
terça-feira (10) no Diário Ofi-
cial da União.

A medida destaca a
inexistência de estudos clíni-
cos randomizados de boa qua-
lidade metodológica que de-
monstrem a magnitude dos ris-
cos associados à terapia
hormonal androgênica em ní-
veis acima dos fisiológicos,
tanto em homens quanto em
mulheres, além da ausência de
comprovação científica de
condição clínico-patológica na
mulher decorrente de baixos
níveis de testosterona ou
androgênios.

RISCOS
Por meio de nota, o con-

selho alerta para os riscos po-
tenciais do uso de doses ina-
dequadas de hormônios e a
possibilidade de efeitos colate-
rais danosos, ainda que com o
uso de doses terapêuticas, es-
pecialmente em casos de de-
ficiência hormonal não diag-
nosticada apropriadamente.

Dentre os efeitos adversos
possíveis estão os cardiovas-
culares, incluindo hipertrofia
cardíaca, hipertensão arterial
sistêmica e infarto agudo do
miocárdio; aterosclerose; es-
tado de hipercoagulabilidade;
aumento da trombogênese e
vasoespasmo; doenças hepá-

CFM proíbe prescrição médica de
anabolizante para fins estéticos

Decisão está publicada no Diário Oficial da União
crescente o número de pes-
soas utilizando esse tipo de
medicação de forma ilícita. O
CFM relata ainda um aumen-
to na administração do hormô-
nio do crescimento (GH) de
forma abusiva por atletas,
amadores e profissionais,
como droga ergogênica, mo-
tivo pelo qual o hormônio foi
incluído na lista de substânci-
as anabolizantes da Anvisa e
no rol de drogas proibidas no
esporte pela Agência Mundi-
al Anti-Doping.

"Drogas ergogênicas ten-
dem a melhorar o desempe-
nho físico retardando a fadi-
ga, impulsionando o ganho de
massa muscular (propriedade
anabolizante) e a quebra de
gordura (propriedade lipolíti-
ca)", destacou o CFM.

A resolução determina,
também, que permanece proi-
bida ao médico a adoção ex-
perimental de qualquer tipo de
terapêutica não liberada para
uso no Brasil sem a devida
autorização dos órgãos com-
petentes e sem o consenti-
mento do paciente ou de seu
responsável legal, que devem
estar devidamente esclareci-
dos

A restrição também se es-
tende à realização de cursos,
eventos e publicidade com o
objetivo de estimular o uso ou
fazer apologia a possíveis be-
nefícios de terapias androgê-
nicas com finalidades estéti-
cas, de ganho de massa mus-
cular ou de melhora na perfor-
mance esportiva.

"Esse item assume rele-
vância diante da proliferação
de atividades de extensão,
educação continuada e pós-
graduação sobre terapias
hormonais cuja base é o trei-
namento de profissionais para
prescrição de hormônios e
outros tratamentos ainda sem
comprovação científica", con-
cluiu o conselho.

ticas como hepatite medica-
mentosa, insuficiência hepáti-
ca aguda e carcinoma hepato-
celular; transtornos mentais e
de comportamento, incluindo
depressão e dependência;
além de distúrbios endócrinos
como infertilidade, disfunção
erétil e diminuição de libido.

De acordo com o CFM, a
percepção é corroborada pe-
las sociedades brasileiras de
Endocrinologia e Metabologia,
de Medicina do Esporte e do
Exercício, de Cardiologia, de
Urologia, de Dermatologia, de
Geriatria e Gerontologia e pe-
las federações brasileiras de
Gastroenterologia e das Asso-
ciações de Ginecologia e Obs-
tetrícia, que emitiram nota
conjunta cobrando a regula-
mentação do uso de esteroides
anabolizantes e similares para
fins estéticos e de performan-
ce.

ENTENDA
A resolução do conselho

regulamenta que a prescrição
médica de terapias hormonais
está indicada em casos de
deficiência específica com-
provada, de acordo com a
existência de nexo causal en-
tre a deficiência e o quadro clí-
nico, cuja reposição hormonal
proporcione benefícios cienti-
ficamente comprovados, sen-
do "vedada ao médico a pres-
crição de medicamentos com

indicação ainda não aceita
pela comunidade científica".

O uso de terapias hormo-
nais com a finalidade de re-
tardar, modular ou prevenir o
envelhecimento permanece
vedado.

A publicação prevê a pres-
crição de esteroides androgê-
nicos e anabolizantes como
justificada para o tratamento
de doenças como hipogona-
dismo, puberdade tardia,
micropênis neonatal e caque-
xia, podendo ainda ser indi-
cada na terapia hormonal cru-
zada em transgêneros e, a
curto prazo, em mulheres com
diagnóstico de desejo sexual
hipoativo.

O Conselho Federal de
Medicina também define que,
no exercício da medicina, fi-
cam proibidas a prescrição e
a divulgação de hormônios
anunciados como bioidênticos
em formulação nano ou com
nomenclaturas de cunho co-
mercial sem a devida compro-
vação científica de superiori-
dade clínica para a finalidade
prevista, assim como de mo-
duladores seletivos do recep-
tor androgênico para qualquer
indicação. A vedação está de
acordo com o entendimento
da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa).

ABUSO
Segundo o conselho, é
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PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Entretanto
Renato Zupo *

O Serial Killer de Blumenau
O Sul do Brasil, nossa região culturalmente mais

desenvolvida, economicamente rica, teima em ter suas
tragédias, demonstrando que a existência de facínoras
e psicopatas não está ligada à pobreza, favelas ou fal-
ta de cultura. A criminalidade corriqueira talvez tenha
seu berço na falta de estrutura familiar, mas as pesso-
as perversas nascem em todos os berços, sejam de
caixote e papelão, sejam de ouro. No sul já tivemos o
caso do Menino Bernardo morto pelo pai e pela ma-
drasta, o caso da Boate Kiss, o caso dos sacrifícios
satânicos de crianças no Paraná, dentre outros. Nos
Estados Unidos, o país mais rico do mundo, também
são comuns crimes sanguinolentos cometidos por cri-
minosos hediondos. A hediondez, portanto, não está
atrelada ao dinheiro, à cultura ou à educação.

Tipos de criminosos
O criminalista Enrico Ferri, no Século 19, preconiza-

va que há criminosos por hábitos adquiridos e crimino-
sos natos, hoje chamados psicopatas. Sua escola po-
sitiva do Direito Penal caiu em descrédito pouco tempo
depois, mas para mim sempre foi “a” escola e em trinta
anos de estudos criminais jamais conheci um tipo crimi-
noso que não se encaixasse em uma das hipóteses
elencadas por Ferri em suas obras. O assassino serial
catarinense é um psicopata e esse tipo de doente men-
tal não conhece sentimentos como remorso, pena, cul-
pa ou gratidão. Enxergam ao outro como “coisa” que
lhe satisfaça aos desejos, é dissimulado e impetuoso.
Psicopatas geralmente não usam drogas, são simpáti-
cos e cativantes. Assim capturam suas presas.

Pacientes judiciários
Como quase todos sabem, doentes mentais que não

possuam discernimento não vão para a cadeia, no Bra-
sil. São tratados em hospitais psiquiátricos, os antigos
manicômios, ou fazem tratamento ambulatorial. Neste
último caso sua “camisa de força” é química. Medica-
mentos o controlam. Os perigosos assim diagnostica-
dos por peritos psiquiátricos ficam internados por al-
gum tempo, mas há um movimento antimanicomial no
Brasil e no mundo, procurando teimosamente evitar ou
diminuir ao máximo o período de internação de doen-
tes mentais que praticam crimes – no Direito eles rece-
bem o nome de “pacientes judiciários”.

Psicopata é doido?
O paciente judiciário, ou falando mais simplesmente,

o doido que pratique crimes, fica cada vez menos inter-
nado no Brasil, quando fica, e não vai para a cadeia.
Esse “doido” é chamado de inimputável na nossa legis-
lação, o que significa que não pode ser punido porque
não possui discernimento, que é a capacidade de distin-
guir o certo do errado e de agir conforme esta distinção
que faça. Mas não tema. Psicopatas, como o de
Blumenau, não são doidos. A psicopatia, apesar de ser
classificada pela OMS como doença mental, não afeta o
discernimento de quem a possua. O psicopata sabe, sim,
distinguir o certo do errado – ele só não se importa com
isso, porque não é dotado de sentimentos por outros
seres humanos. Portanto, o serial killer de Blumenau
haverá de pagar pelos seus crimes, muito embora a le-
gislação penal brasileira não possua penas graves o
bastante para castigar a um criminoso tão hediondo.

Pena de morte
É necessário mesmo enrijecer penas, recrudescer o

castigo penal no Brasil. E não estou falando de pena
de morte, com a qual não concordo, não porque tenha
pena do criminoso. Não. Tenho pena é das vítimas. Só
que, filosoficamente, não considero a “morte” um casti-
go. Morrer é tão natural quanto viver – e com a morte
sofre somente quem fica vivo, o parente ou ente queri-
do do morto. Mas o psicopata de Blumenau deve ficar
na cadeia para o resto da vida, ao menos é o que ocor-
reria se as penas aqui fossem mais justas e rígidas. Na
prática, no caso dele, equivaleria a uma prisão perpé-
tua – mais do que certo. Gente assim não pode voltar
ao meio livre.

O Bom silêncio
Critico aqui, sempre ao silêncio obsequioso da im-

prensa para com fatos jornalísticos importantes e que
não são reportados por interesses obscuros e ideoló-
gicos, escusos e econômicos, pode escolher o motivo
abjeto. No entanto, por vezes o jornalismo deixa de di-
vulgar por motivos também nobilíssimos. É o caso do
psicopata de Blumenau, com detalhes de sua vida e
inclusive identidade omitidos pela imprensa, para não
dar alarde a gente ruim e não criar mais uma
bandidolatria, com esse psicopata virando objeto de culto
– há muitos idiotas por aí que se deixam levar por qual-
quer minuto de fama, própria ou alheia.

Jardim de Infância de segurança máxima
Sem que se revele a identidade do serial killer de

Blumenau, ainda assim sua ação vem sendo repetida ao
longo do país e em diversas escolas, nas quais alguns
outros psicopatas tentam entrar para machucar gente
inspirados pelo macabro assassino catarinense. Até ago-
ra a polícia e as instituições estão caprichando em impe-
dir que os números desta violência abjeta piorem com
mais vítimas fatais, mas todo cuidado é pouco. Infeliz-
mente, está acontecendo o que muitos estudiosos de
criminologia e cientistas sociais previram ao longo de ao
menos duas décadas: a degradação dos valores religio-
sos e familiares e o acesso irresponsável à informação e
entretenimento de baixa qualidade, a cultura massificada
e a ausência de preocupação com os conteúdos divul-
gados na mídia, tudo isto está começando a cobrar seu
preço, liquidando moralmente as esperanças de um fu-
turo seguro para os jovens brasileiros.

O Dito pelo não dito:
“A violência destrói o que ela pretende defender: a

dignidade da vida, a liberdade do ser humano.” (Karol
Wojtila, o Papa João Paulo II).

RENATO ZUPO – Magistrado
(JUIZ DE DIREITO EM ARAXÁ), ESCRITOR
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1878

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 45 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área
de 2.250,00m2

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos
com cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia
cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (somen-
te com fiador), localizado na
Vila Mariana rua Dr. João Cae-
tano, 681. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• VENDE SE PONTO CO-
MERCIAL: 450 metros de ter-
reno, com 180 metros de
construção. Em frente a ro-
tatória na Zezé Amaral, 893
- Telefone 99754-0125

• ALUGO LINDA CHÁCARA
COM MOBILIA PARA MORA-
DIA: 3 dormitórios, sendo que
uma suíte é com banheira,
sala, banheiro social, cozinha,
varanda, despesas, lavanderia,
garagem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão a
lenha, pomar e jardim. TRA-
TAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS: pró-
ximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II).  Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats-
App: 19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de ex-
celente localização, constitu-
ída de duas casas de mora-
da, anexadas, sendo uma na
Trav. Tenente José Joaquim,
688, com garagem ao lado, e
outra familiar, localizada à es-
quina na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respectivos
terreno medindo 15,00 m de
frente e 21,70 m de lado tota-
lizando 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra,
sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas mar-
gens da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vizi-
nhos à plantação de café. Con-
tatos: em SS do Paraíso -
Rejane Imóveis 35-3531- 7988
e em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o outro
800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• PRECISO DE VENDEDOR:
atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não
precisa de veículos. Infor-
mações fone 35 3591-4231
– Monte Santo de Minas/
MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências,
nos finais de semana, Regis-
laine, tratar fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bo-
zeli

• HB20 SEDAN 1.6, mecânico, cinza, 2015 42 mil km,
única dona. Tratar 98706-9014

VEÍCULO

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em ótimo estado
de conservação. Incluso motor. Bom preço. Tratar com Cláudio, tel
35 3531-6008 no horário comercial.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bocas, turbo cook,
mesa de vidro temperado, forno duplo, semi-novo. Tratar 99263-
8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cruzeiro e
cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492. Fazemos manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especializado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.
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RECEITAS DO GUARI

CALAMARES À
ROMANA (LULA)

Ingredientes
1 kl de lula
1 pepino em conserva
4 cenouras cortadas miúdo
½ copo de alcaparras
1 copo de maionese
1 copo de creme de leite
1 colher (de sopa) mostarda
1 colher de molho inglês
4 ovos cozidos cortados miúdo
½ copo de catchup
1 copo de azeitonas verdes, sem caroço
½ copo de champion cortado miúdo
Cheiro verde, limão, ½ copo de azeite
Farinha de trigo e de rosca para empanar

MODO DE PREPARAR
Lave a lula, retire o corpinho tire a

paletazinha, e corte em pequenos anéis. Pas-
se na farinha de trigo, depois no ovo batido
e em seguida empane com a farinha de ros-
ca. Antes de fritar retire o excesso de farinha
para não sujar o óleo que deve estar bem
quente. Quando estiver bem corada, retire.

Modo de fazer o molho tártaro. Corte o
pepino e a cenoura e os ovos bem miudinho,
misture com os demais ingredientes (suco
de 1 limão,  azeite, alcaparras, maionese, cre-
me de leite, mostarda, molho inglês, catchup,
azeitonas verdes, sem caroço, champion.
Sirva com arroz branco.

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Sistema de transferências
instantâneas do Banco Cen-
tral (BC), o Pix bateu novo
recorde na última quinta-feira
(6). Pela primeira vez, a mo-
dalidade superou a marca de
120 milhões de transações em
24 horas.

Somente no último dia 6,
foram feitas 122,4 milhões de
transferências via Pix para
usuários finais. A alta deman-
da não comprometeu o funci-

Pix bate recorde e supera 120 milhões
de transações em um dia

Recorde anterior havia sido registrado em dezembro
O recorde anterior tinha

sido registrado em 20 de de-
zembro, com 104,1 milhões de
transações num único dia.
Naquela data, tinha acabado
o prazo de pagamento da se-
gunda parcela do décimo ter-
ceiro.

Criado em novembro de
2020, o Pix acumula 146,4
milhões de usuários, dos quais
134,8 milhões pessoas físicas
e 11,6 milhões pessoas jurídi-
cas. Em setembro de 2022, o
sistema superou a marca de
R$ 1 trilhão movimentados
por mês.

onamento da funcionalidade.
Segundo o BC, os sistemas

funcionaram com estabilidade
ao longo de todo o dia.

Reprodução

Por Daniella Almeida

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Os espelhos da prova de
redação do Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem) de
2022 estão disponíveis para
consulta, na Página do Parti-
cipante. Para consultar as cha-
madas “vistas pedagógicas”
das próprias redações, basta
que os candidatos façam login
com o CPF e a senha cadas-
trada para baixar o arquivo
com a versão digitalizada dos
textos entregues pelos ins-
critos no dia da prova. 

A consulta foi liberada pelo
Instituto Nacional de Estudos
e Pesquisas Educacionais
Anísio Teixeira (Inep) nesta
segunda-feira (10). O objeti-
vo da consulta é que o candi-
dato avalie o próprio desem-
penho para melhorar a nota na
redação, no caso de vir a par-

Candidatos do Enem podem ter
acesso à própria redação digitalizada

Notas de treineiros também foram disponibilizadas
mos linguísticos necessários
para a construção da argu-
mentação, em defesa de um
ponto de vista; 

5. Elaborar proposta de in-
tervenção para o problema
abordado, com respeito aos
direitos humanos 

O tema da redação do
Enem de 2022 foi Desafios
para a valorização de comu-
nidades e povos tradicionais
no Brasil. O tema foi válido
para as duas versões do
Enem: impressa e digital. 

Notas de treineiro 
As notas de treineiros tam-

bém foram disponibilizadas
hoje pelo Inep. 

Treineiros são os partici-
pantes que ainda não concluí-
ram o ensino médio. Os resul-
tados das provas deles servem
somente para autoavaliação
de conhecimentos.  Os resul-
tados das provas completas
foi divulgado em fevereiro.

ticipar de novas edições do
Enem. 

A vista pedagógica da pro-
va de redação mostra o de-
sempenho detalhado do can-
didato, analisando cada uma
das cinco competências ava-
liadas e explicando o porquê
da nota. As competências ava-
liadas na redação estão deta-
lhadas na Cartilha de Redação

do Enem 2022.. São elas: 
1. Dominar a escrita for-

mal da língua portuguesa; 
2. Compreender o tema e

não fugir do que é proposto; 
3. Selecionar, relacionar,

organizar e interpretar infor-
mações, fatos, opiniões e ar-
gumentos em defesa de um
ponto de vista; 

4. Conhecer os mecanis-

Reprodução

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.
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